

Ausschreibung Erika-Weinzierl-Preis und -Stipendium 2025

Der **Erika-Weinzierl-Preis für Abschlussarbeiten aus dem Bereich der Frauen- und Geschlechterforschung** der Universität Salzburg wird heuer zum zwölften Mal vergeben. Er wird von der Abteilung Kultur, Bildung und Wissen der Stadt Salzburg und vom Referat Frauen, Diversität, Chancengleichheit des Landes Salzburg gestiftet und ist mit EUR 3.000 dotiert.

Vergeben wird auch ein **Erika-Weinzierl-Stipendium für ein Dissertationsprojekt aus dem Bereich der Frauen- und Geschlechterforschung**. Das Erika-Weinzierl-Stipendium wird von der Abteilung Kultur, Bildung und Wissen der Stadt Salzburg gestiftet und ist mit EUR 2.500 dotiert.

Sowohl beim Preis als auch beim Stipendium müssen sich die Arbeiten innovativ mit der Geschlechterforschung – und in diesem Rahmen mit der intersektionalen Verbindung von Geschlecht mit weiteren Strukturkategorien – auseinandersetzen. Für den Preis können jene Masterarbeiten, Diplomarbeiten und Dissertationen eingereicht werden, die **nach dem 1. Juni 2023** an der Universität Salzburg anerkannt wurden. Das Stipendium fördert laufende Dissertationsprojekte.

Bewerbungen aus allen Fakultäten und Disziplinen sind willkommen. Der Preis und das Stipendium sollen – neben der Würdigung und Unterstützung hervorragender wissenschaftlicher Arbeiten mit Fokus auf Geschlecht – dazu dienen, Wissen aus diesen Bereichen in der Öffentlichkeit sichtbar zu machen.

Ausgewählt werden der/die Preisträger*in und Stipendiat*in von einer Jury, die aus Geschlechterforscher*innen sowie je einer Vertretung der Stiftungsstellen besteht. Den Vorsitz der Jury hat die Universitätsprofessur für „Politik & Geschlecht, Diversität & Gleichheit“ der Universität Salzburg.

Folgende Dateien sind bis **20.06.2025** digital (in einem PDF-Dokument) mit dem Betreff und Dokumentennamen „Einreichung_EW_Preis_2025_Nachname“ bzw. „Einreichung_EW_Stipendium_2025_Nachname“ an gde@plus.ac.at einzureichen:

- Abschlussarbeit bzw. Skizze des laufenden Dissertationsprojekts (Ziele, Fragestellungen, Timeline, Publikationen; max. 1.500 Wörter)
- Gutachten des Betreuers/ der Betreuer*in
- Kurzes Motivationsschreiben (max. 350 Wörter)
- Anschrift inkl. Emailadresse

Kontakt:

Prof. Zoe Lefkofridi - Universitätsprofessur für „Politik & Geschlecht, Diversität & Gleichheit“, Fachbereich Politikwissenschaft, Universität Salzburg
Sigmund-Haffner-Gasse 18
5020 Salzburg
Email: gde@plus.ac.at

Informationen unter: [Erika-Weinzierl-Preis und Stipendium - Paris Lodron Universität Salzburg \(plus.ac.at\)](#)

Telefonische Auskünfte unter 0662 8044-6605

Call for Applications: Erika Weinzierl Prize and Scholarship 2025

The **Erika Weinzierl Prize for final theses in the field of women's and gender studies** at the University of Salzburg will be awarded this year for the twelfth time. It is sponsored by the Department of Culture, Education and Knowledge of the City of Salzburg and the Department for Women, Diversity and Equal Opportunities of the State of Salzburg, and is endowed with EUR 3.000.

An **Erika Weinzierl Scholarship for a dissertation project in the field of women's and gender studies** will also be awarded. The scholarship is sponsored by the Department of Culture, Education and Knowledge of the City of Salzburg and is endowed with EUR 2.500.

Both the prize and the scholarship require that the submitted work engages innovatively with gender studies – in particular, with the intersectional connections between gender and other structural categories. Master's theses, diploma theses, and PhD theses submitted at the University of Salzburg **after June 1, 2023**, are eligible for submission for the prize. The scholarship supports ongoing dissertation projects.

Applications from all faculties and disciplines are welcome. The prize and scholarship aim – in addition to recognizing and supporting outstanding academic work with a focus on gender – to make knowledge from these fields visible to the broader public.

The recipient of the prize and the scholarship will be selected by a jury consisting of gender researchers and representatives of the funding institutions. The jury is chaired by the Professorship for "Politics & Gender, Diversity & Equality" at the University of Salzburg.

The following documents must be submitted digitally **by June 20, 2025** (as a single PDF file) with the subject line and file name "Submission_EW_Prize_2025_LastName" or "Submission_EW_Scholarship_2025_LastName" to gde@plus.ac.at:

- Final thesis or outline of the ongoing dissertation project (objectives, research questions, timeline, publications; max. 1,500 words)
- Review/Assessment by the Supervisor Short letter of motivation (max. 350 words)
- Address including email address

Contact:

Prof. Zoe Lefkofridi - University Professorship for "Politics & Gender, Diversity & Equality"
Department of Political Science, University of Salzburg
Sigmund-Haffner-Gasse 18
5020 Salzburg
E-mail: gde@plus.ac.at

Further information: [Erika Weinzierl Prize and Scholarship - Paris Lodron Universität Salzburg](#)

Phone: +43 662 8044-6605